

JESUCRISTO
tiene muchos
amadores de su
reino celestial

EL GUANACASTE

¡Pero muy pocos
llevan la cruz de
sus sublimes
enseñanzas!

AÑO II | ANDRES SANTANA, Director — SAN JOSE, C. R. Ap. 1165 — Dicbre. de 1955 | No. 14

Bagaces está a punto de quedarse sin representación Municipal

Ya que los Municipales de ambos bandos han cometido faltas, cuya sanción es la pérdida de la Credencial de Múncipe

Problema que sólo el concurso de sus buenos hijos podrá resolver

Está presentándose una situación sumamente grave en Bagaces relacionada con su gobierno local, pues parece que unos municipales de un bando, por ignorancia de lo que prohíben las leyes de la República, aceptaron puestos remunerativos con fondos municipales y esto como lo sabrán las personas entendidas en los gobiernos locales, es sumamente grave, porque el municipal que lo haga, y si hay alguien que lo denuncie, pierde su credencial de representante del pueblo en la Municipalidad. Claro que el problema visto desde este ángulo no revelaría ninguna importancia porque con sólo pedir la nulidad de las credenciales de los municipales que cometieron la falta, asunto concluido. Pero lo grave del asunto está en que los municipales del otro bando también por ignorancia han cometido faltas que caen en la misma sanción: pérdida de su credencial. Visto el problema desde este punto de vista, si ya se torna el asunto sumamente grave, porque entonces, si un bando presenta acusación contra los municipales del bando contrario, el otro bando presentará acusación a su vez contra sus municipales adversos y entonces se quedará Bagaces sin gobierno local.

Pasa la Pág. OCHO

Los Concejales de las Juntas de Abangares si están interpretando

bien la función social que les impuso la ciudadanía con su elección popular

De la mala Elección de los Municipales resulta: calles intransitables, falta de cañerías, chinchorros que son una vergüenza para la sociedad etc.

Los Concejales del Municipio de las Juntas de Abangares si están interpretando bien la función social que les impuso la ciudadanía con su elección popular. En la mayoría de los casos los ciudadanos de la República no le dan la importancia que tiene para el desarrollo y adelanto de los pueblos la elección de sus municipales, sino que aceptan pasivamente los nombres que incluyen en sus listas los partidos políticos. ¿Qué resultados da esa apatía?: Calles intransitables, falta de cañerías, luz eléctrica, chinchorros que son una vergüenza para la sociedad, etc. ¿Por qué? Porque los Sres. Ediles viven en la luna, invirtiendo los dineros del pueblo en obras que no son de utilidad pública, sino de lujo, de allí el clamor popular que se oye en casi toda la República pidiéndole al Gobierno obras de servicio público, únicamente porque sus inmediatos representantes, los Municipales, gastan los dineros sin consultar primero las necesidades de sus electores.

Por eso es que vemos con especial simpatía la actitud

Pasa a la pág. CUATRO

No podría negarme a corresponderle, como se debe, a su solicitud, ya que si apreciar el esfuerzo cuando se carece de facultades físicas, aunque se tengan las espirituales y morales

«Siempre he recibido su periódico con el mayor gusto porque representa mucho para los guanacastecos»

Es indudable que este mes de diciembre la humildad piensa más en el sacrificio del Divino Salvador porque como que está más abierta a cumplir con uno de sus grandes Mandamientos, "Ama a tu prójimo como a tí mismo". Y los que más aprecian la generosidad de nuestros semejantes cuando sin conocerlos les abren su corazón tal cual ellos son con sus hermanos en desgracia, son los inválidos que

tienen que ganarse el pan de cada día en las lides de trabajo. Ningún mes de Diciembre hemos sentido tanta alegría no por el aporte material, que nos trajeron las cartas que recibimos, sino porque quienes nos escribieron nos están diciendo

Continúa Página Cinco

Becas para el Colegio Vocacional de Artes y Oficios de la Ciudad de las Brumas debe ser otra preocupación constante de todos los Municipios del país

Ya que este Colegio no sólo enseña a sus alumnos la técnica de su oficio, sino también los acerca a Dios, que llena su corazón de paz y amor para sus semejantes

Crear becas para el Colegio Vocacional de Artes y Oficios de Cartago debe ser otra preocupación cons-

tante de todos los Municipios del país, con el fin de que no se pierdan muchas

Pasa a la Pág. Cuatro

El arte de Xinia Mora está sirviendo para llevar alegría y consuelo a los hogares que azotó la parálisis infantil

Indudablemente que Dios nunca se equivoca cuando pone el arte en aquellas almas cuya sensibilidad al dolor de sus semejantes tiene que ser afín con las vibraciones del corazón

El arte de Xinia Mora caracteriza, ejecutó durante el presente mes varios números de baile, arte que Dios le dió como privilegio para derramarlo sobre el dolor. Continúa en Pág. Cuatro

Doctrina Homeopática

Principio Vital

Este principio llamado como *osplazca*, existe. «Los verdaderos resortes de nuestra organización, decía Buffon, no son estos músculos, estas venas, estas arterias que se describen con tanta exactitud y cuidado. Reside en las fuerzas de los cuerpos organizados y no siguen las leyes de la mecánica grosera que nos hemos imaginado y a las que queremos reducir.

La energía de los actos funcionales no podrían explicarse por las modificaciones de textura que el escalpelo más hábil pueda descubrir. El estudio más escrupuloso de la anatomía y la fisiología nos obliga a reconocer la existencia de una causa diferente del mecanismo que ha establecido la distinción entre el cadáver y el hombre vivo.

Para comprender bien la naturaleza del principio vital, hasta donde le es posible al intelecto humano comprender las causas primeras, es conocer muy bien las leyes de la SERIE, antorcha que nos puede iluminar toda la profundidad de esta cuestión: ¿qué es el principio vital?

Todo homeópata como nuestro Maestro, debe creer en la existencia del alma. Nosotros admitimos pues el dualismo humano: el espíritu y la materia. Ahora bien, estos dos términos no pueden soldarse de una manera directa, es necesario un término intermedio, un ambiguo. Todas las series están unidas por ambigüos. El fluido vi-

tal es pues el ambiguo que une el espíritu y a la materia. Misteriosa en su esencia como todos los ambigüos, participa tanto del uno como del otro. Cuando esta teoría sea bien comprendida, no habrá en fisiología, ni animistas ni materialistas.

Los más antiguos filósofos han supuesto y admitido la existencia del principio vital, y si BARTHEZ intentó servirse de él para fundar una doctrina médica, es porque encontró las primeras ideas en los autores antiguos: HIPOCRATES lo designaba, con el nombre de IMPE-TUM, FASIENS. Platón y Aristóteles lo admitieron también pero sólo en el fluido seminal, Empédocles, Heráclito, Aplus, Pitágoras y otros muchos escritores de la antigüedad, han admitido un principio vital explicándolo cada uno a su manera Pitágoras, por ejemplo, casi lo comprendió al darle el nombre de alma mortal, queriendo así distinguirlo del alma verdadera, inmortal, que emana de Dios y que debe cumplir eternamente nuevos destinos. En fin, Séneca, parece que tuvo la misma opinión.

Los filósofos y fisiologistas modernos han admitido también el principio vital. Los más célebres son: Bacon, Glisson, Van Helmont, Stahl, Rivinus, Wepfer, Barthez, etc. Pero estos autores lo han examinado de una manera diferente, y han cometido el error de confundirlo frecuentemente con el alma. Es necesario llegar a los estudios de la escuela de MONTPELLIER y sobre todo a LOR-DAT, para ver esta idea depurada y tomar su verdadero lugar en el dominio de la fisiología. Pero para ver el principio vital erigido en verdadera doctrina, es preciso llegara HAHNEMANN.

Como hemos dicho, el principio vital participa del espíritu y de la materia; pero si no es posible comprenderlo con ésta, es necesario tener cuidado para no confundirlo con el alma: este es el error en que cayeron VAN-HELMONT y STAHL. las demostraciones del principio vital, jamás son libres, sino sujetas de una manera positiva, mientras que las del alma, se ejercen en el campo del libre albedrío. El principio vital es una fuerza ciega, el alma es una fuerza inteligente, y libre. No confundamos jamás sus atributos. «Muy lejos», dice Médius que el principio vital sea una dependencia del alma, la observación prueba que goza de atribuciones absolutamente diferentes.,.

Continuará

DR. MEDINA

farmacia

Dr. M. Fischel Ltda.

Teléfonos

1842 :-: 4877

Joyería - Relojería - Platería

DE

José Antonio Aguilar B.

Sita en la Calle 10 av. 20, 100 vs. E. Teatro K-1th

Aquí encontrará Ud. caballero el regalo apropiado para su mamá, esposa, novia, en medallas, cadenas, aretes, crucifijos, anillos, etc., también grabado y esmaltado perfectos para sus joyas desdolicidas, todo esto a precios realmente bajos.

Le recomendamos mucho estudio de nuestra **Materia Médica** a todo aquel que se dedique a estudiar el difícil arte de la **Medicina Homeopática**

Pronto se observa una tumefacción en la región parotídica, tan característica, que ayuda a hacer el diagnóstico, esa tumefacción generalmente es unilateral al principio, con más frecuencia en el lado izquierdo, sobre la rama ascendente del maxilar por delante y detrás de la oreja, cuyo pabellón queda rechazado hacia afuera; después a los dos o tres días, sigue la tumefacción del otro lado, aunque es posible a veces que la inflamación se presenta en las dos glándulas al mismo tiempo. El grado de la tumefacción de las parótidas es muy variable al igual que su consistencia. La región de la piel se encuentra muy poco tensa, ligeramente brillante, pero casi nunca enrojecida. A medida que crece la tumefacción, hay dolores característicos de pinchazos que irradian al oído y au-

Para que se ajuste lo más exacto que le sea posible, a aplicar la maravillosa ley del "SIMILIA SIMILIBUS CURANTUR"

mentan de intensidad con el movimiento de la mandíbula, también puede presentarse el trismus.

Veinticuatro horas antes de presentarse la tumefacción parotídea, se observa un cerco inflamatorio rojo en la desembocadura del conducto de Stenon. Este síntoma precoz sólo puede ser muy valioso para el diagnóstico diferencial con el infarto del ganglio subauricular, porque este signo no es patognomónico, ya que también se presenta en otras afecciones agudas que parten de la mucosa de la boca.

La fiebre puede casi faltar en los niños pequeños, pero en los niños mayores

o en los adultos generalmente es muy elevada.

Después de dos a cuatro días en los casos ligeros, y de seis a diez días en los casos de mediana gravedad, la enfermedad cede sin más trastornos en la mayoría de los casos, sin embargo se presentan casos, aunque benignos, en los que la enfermedad se alarga varias semanas, sobre todo en los niños escrofulosos, linfáticos y caquéticos.

Entre las complicaciones señalaremos como las más importantes, la orquitis, la meningitis y la pancreatitis.

La orquitis es muy frecuente en los enfermos de parotiditis epidémica que han pasado la pubertad. Ge-

neralmente se presenta una semana después del principio de la enfermedad. En las mujeres la ovaritis, la tumefacción de los mamas y de los grandes labios. Ambos fenómenos pueden a veces conducir a la esterilidad.

Según Hutinel, la meningitis de la parotiditis epidémica empieza generalmente del quinto al octavo día de la aparición de la fiebre glandular, pero es benigna en casi todos los casos.

La pancreatitis es otra de la propagación metastásica de la parotiditis, aparece por lo general del segundo al octavo día de la enfermedad, con anorexia, vómitos, dolores abdominales violentos, diarreas grasosas, estreñimiento y a veces glucosuria.

El diagnóstico es fácil, sobretodo si hay epidemia. La tumefacción de la glándula; el refasamiento, más

Pasa a la Pág. 513

La Seguridad Social
es la suprema aspiración
de la Sociedad de hoy

Sólo cuando los hombres conquistan
el derecho a una vida sin temores y
llena de dignidad, aflora la paz en
los espíritus y nace la concordia en la
humanidad.

Caja Costarricense de Seguro Social

Becas para el colegio...

Viene de la PRIMERA Inteligencias que salen en los hogares de pocos recursos económicos y que debido a estas circunstancias no pueden mandar a sus hijos a ningún colegio,

Criticamos con mucha facilidad las fallas que se observan en nuestra sociedad sin darnos cuenta de que somos responsables de cualquier anomalía, deficiencia o falta de armonía que haya en el conglomerado social, y cuando resultan hombres visionarios creando instituciones cuya finalidad es la de cooperar en el avance de la civilización, les hacemos el vacío con nuestra apática indiferencia, tal ocurre con el Colegio Vocacional de Artes y Oficios de Cartago.

Nos quejamos de la falta de obreros, pues estos en su mayoría no dominan bien el oficio, son muy irresponsables y llenos de vicios, porque su aprendizaje lo hacen con maestros cuya profesión la han aprendido como ellos la enseñan ahora, empíricamente, enseñando también a sus discípulos los vicios que ellos con sus maestros aprendieron. Así es como se hacen la mayoría de nuestros obreros.

El Colegio Vocacional de Artes y Oficios de Cartago no sólo enseña a sus alumnos todo el ramo de la profesión que ellos escogen, preparándolos para que les sirvan a la sociedad con eficiencia, sino que les da una sólida educación religiosa

que lo acerca más a lo que Dios quiere que seamos en este mundo: entes llenos de paz y de amor para con nosotros mismos, pero como no sabemos educar la bestia que llevamos dentro, convirtamos el paraíso, si nosotros quiséramos, en que nos puso Dios, en un infierno

invivible por nuestra propia culpa.

Veremos, cuantos Municipios siguen el ejemplo de los de Turrialba y Juan Vinas, creando becas en este Colegio para estudiantes pobres en sus respectivas localidades.

El Arte de Xinia Mora...

Viene de la Primera

de los que sufren, y su producto fue a engrosar los fondos de Rehabilitación de los niños que dejó imposibilitados la poliomelitis.

Indudablemente que Dios nunca se equivoca cuando pone el arte en aquellas almas cuya sensibilidad al dolor de sus semejantes tiene que ser afín con las vibraciones de su corazón, para que vayan en auxilio de sus hijos, cuyo libre albedrío puso en sus manos la copa del dolor en lugar de apurar

el cáliz de la dicha como es el deseo de nuestro Padre Celestial, ya que El pone en cada corazón el bien y el mal, cosechando en este mundo lo que por nuestra propia voluntad queremos: lirios y rosas perfumándonos el eterno camino de nuestra vida inmortal, o abrojos y espinas que amargarán hasta lo indecible el paso fugaz por este mundo fútil.

Ojalá que todos sigamos el camino que nos marca la niña Xinia Mora para que

Pasa a la Pagina 5

Los concejales de la Juntas...

Viene de la Primera

de los señores Concejales de las Juntas de Abangares, de darle al INVU terrenos con el fin de que esta Institución le construya viviendas a aquellas familias cuya pobreza no les permite construirse sus propios hogares. Siempre hemos pensado que esta es una función social que todos los Municipios del país deben de atender en sus respectivos pueblos si realmente se quiere evitar el éxodo de los habitantes rurales hacia los centros de población urbana.

Es lógico pensar que quien no cuenta con arraigo en la tierra que lo vio nacer, busque su bienestar en otros lugares y si este bienestar lo encuentra en los centros de la población urbana, pues no se detiene a pensar que él, productor de riqueza en su pueblo natal, se convertirá en consumidor de riqueza nacional, y que su actitud contribuye al empobrecimiento de nuestro suelo patrio, sino que alza sus morrales y pone la proa hacia las capitales de provincias a aumentar el número de los desocupados, ya que siempre no encuentra acomodo inmediato en su nuevo medio social.

¿Cómo se puede evitar el éxodo de los campesinos hacia las poblaciones urbanas? Haciendo todas las municipalidades del país lo que hace las Municipalidades de las Juntas de Abangares: darle terrenos al INVU para que les construya viviendas a las personas de escasos recursos económicos. En esta forma «se matan dos pájaros de un mismo tiro», como muy pintorescamente dice nuestro pueblo: se evitan los éxodos de la población rural, y se resuelve un grave problema social.

Reciban, pues, los Señores Concejales de Las Juntas de Abangares, nuestra felicitación por su buena iniciativa, y ojalá que cuando nuestros lectores lean esta agradable noticia ya esté convertida en tangible realidad y que los otros municipios del país sigan su hermoso y patriótico ejemplo.

ALMACEN

Rómulo Artavia

Toda clase de Artículos de Primera Necesidad

Teléfono 3058

Apartado 643

SAN JOSE, COSTA RICA



Ofrece a su distinguida clientela

Cajas de Hierro Herring,

Hall Marrin Safe Co.

en todos tamaños, en Abonos Mensuales, Quincenales o Semanales, a comodidad del Cliente.

No podría negarme a corresponderle, como se debe a su solicitud...

Viene de la primera que su corazón es sensible al llamamiento de cualquier miembro de la sociedad que sufra, y que su pensamiento vibra al unísono con las enseñanzas del Maestro. Nos ha causado tanta emoción las cartas que hemos recibido que no resistimos la tentación que vamos a reproducir algunos párrafos de cada una de las cartas que nos llegaron como presente del Niño Dios que nació en el Establo de Belén; no sin antes pedirles nuestras más cumplidas excusas por la indiscreción, a nuestros remitentes. El orden que seguimos es de como nos lle-

XINIA MORA

estos niños reciban todo el entrenamiento necesario con el fin de que su impedimento físico no sea obstáculo más tarde para que se ganen su pan cotidiano y le sirvan a la sociedad con eficiencia dentro del radio de acción que se les marque a estos niños inválidos.

garon las cartas,

Don Benito Mayorga de Liberia, nos dice: Ante todo, aunque no he tenido el gusto de conocerlo, sino por el timbre que lleva su nombre, le deseo muy felices pascuas y año 1955.

Qué satisfacción sentimos interiormente saber que en Liberia tenemos un verdadero amigo que sin conocerlo contestó tan gentilmente a nuestra petición, pues el señor Mayorga sigue diciéndonos: "He tenido un especial placer al recibir su carta, la que está escrita con delicadeza y con entera justicia. No podría negarme a corresponderle, como se debe, a su solicitud, ya que sé apreciar el esfuerzo cuando se carece de las facultades físicas, aunque se tenga de sobra las espirituales y morales".

"Siempre he recibido su periódico con el mayor gusto, porque representa mucho para nosotros los guanacastecos."

Muchas gracias don Be-

nito, por su reconocimiento del esfuerzo que tenemos que hacer para ejecutar nuestra labor, y creanos, nuestro dilecto amigo, que así como fué Ud, amillo a nuestra petición, no hubiera podido darnos nada, nuestra gratitud habría sido igual, ya que no buscamos la cantidad que nos manden, sino la buena voluntad con que lo hagan y el reconocimiento a nuestra labor.

Don Juan Manuel Ruiz de San José, nos dice: "Por la presente deseo expresarle mis más efusivas gracias por su generosidad al servirme el periódico durante el año, por lo que le quedo

altamente agradecido, esperando ha de hacerlo en los años siguientes, 'Muy agradecido don Juan Manuel, usted también reconoce nuestra labor porque dese seguir recibiendo EL GUANACASTE Que Dios le ilumine el sendero de luz que ha tomado para que llegue alto, pero muy alto, en la que escala de la evolución espiritual.

En el próximo número publicaremos otros retazos de las cartas de los buenos amigos que también nos escribieron y que ahora por falta de espacio no incertamos.

La persona bondadosa no devuelve mal por bien, no odia a sus enemigos sino que responde a su injusticia con amistosa admonición

Fomenta a su alrededor la paz y la buena voluntad y su nombre se repite en todas partes entre alabanzas y bendiciones de los corazones agradecidos

Feliz el que sembró en su corazón las semillas de la benevolencia, porque sus frutos serán la Caridad y el Amor. De la fuente de su corazón manarán ríos de bondad cuyo caudal reborará en beneficio del género humano.

Asiste al pobre en sus tribulaciones y se goza y se goza en dilatar la prosperidad de todos los hombres.

No recrimina al prójimo ni dá crédito a las habillitas de la envidia y la maledicencia ni repite sus calumnias. Olvida las injurias que recibe las borra de su memoria, pues ni la malignidad ni la venganza, caben en su corazón.

No devuelve mal por bien ni odia a sus enemigos, sino que responde a su injusticia con amistosa admonición. Las penas y angustias de sus semejantes excitan su piedad. Procura aliviar el peso del infortunio y el placer del éxito recompensa su labor.

Calma la furia y dirime las querellas de los coléricos, y previene los peligros de la lucha y la animosidad. Fomenta a su alrededor la paz y su buena voluntad, y su nombre se repite en todas partes entre alabanzas y bendiciones de los corazones agradecidos.—(De *En Vos Confío*).

La Imprenta Cartón, desea para sus clientes y favoreedores *Muy Felices Pascuas y un Próspero Año Nuevo*



CONOCIDO

DESDE 1934

y siempre ganando nuevos fumadores

Ruddy Guerra

C. R. Critco

Escuela Castro Carazo

Ramiro MARTINEZ

Don Oscar Fischel

Laura y América Tasies

Abastecedor San Luis

(Avenida Central)

Carnicería "La Northern",
(Avenida Central)

Lic Armando Aráuz A

Sastrería REY de MODAS

Valentín Díaz C., 50 varas N.
Iglesia La Dolorosa, Tel. 1288
Visítela y se hará su cliente.

Eduardo Rojas Q.

Profra. Anita Tristán

Laboratorios Ancla Ltda.
50 varas al Sur de La Cañada
Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434.

Trajes Herrera de Lujo

75 vs Sur de «La Cañada»

Alvaro Salazar M.

Edwin Polini

Rosalina de Fernández

Jesús Cedeño M.

& Scs., Mercado Central

Foto González, frente al Teatro Latino, Paseo de los Estudiantes; Atiende a toda hora
Teléfono 6348.

Panadería

La Espiga de Oro

Lavanderías

Super - Lava - Mat

Ciclo «Unión Sport»

Amado Benavides 25

vs. O. de Orquídea

Lía Madrigal de Montero

Profesora de Inglés. Prepara alumnas en la Casa No.

1046 - C. 10 - Avs. 8 y 10

—«Bazar Colón»—

Federico Trejos Avda. Central

Taller «La Cruz», Enderezado,

Mecánica y pintura de automóviles. — William Caballero

Teléfono J. 1607

Zelda de Alvares

Helia de Cordero

Carmen de León

Jorge Mongalo

Casa CURLING, Pastelería y Panadería, Calle 7, Avdas. 678. Ordene sus pedidos al Teléfono 3262.

Sastrería La ULTIMA MODA

de Harold Nicholas

Botica La Merced de J. Silvestre Rojas. Esmerado servicio de recetas.

Mueblería ABEL ZUÑIGA

Paseo de los Estudiantes

SOCIEDAD PROVEEDORA

Ganadera, S. A.—2 cuerdas al Norte de la Panadería Musmanni, Teléfono 2337 Apartado 662, San José, C.R.

Ing. Rafael Rolg, C. 1. A. 1/3.

La Puerta del Sol, de Porfirio Antonini.

— Tiendita —

BERTA DAVILA

(Calle 5 y Avenida 8)

Ramírez Valido

Avenida Central

Cantina El Castillo, de Angel Blando.

Dr. Lisímaco Leiva. Especialista en las vías respiratorias.

María de Aguilar

Héctor y Leticia de Pastor

Ingeniero Enrique Volio, C. 11, Av. 12-14.

Srta. Mimí Sánchez

Pulpería La LUISA de Chape Araya.

Joyería «El Zafiro» de Hernán Zepeda -Avenida Central.

Vicene Garita

Víctote Cordero M.

Hernán Chacón O.

Celia de Arguedas

EL NIDO. Café y Refrescos de Luis Torres.

Radio Zenith

triumfante en todo el mundo por su calidad superior,

El Radio.

Preferido!

Le recomendamos mucho

Viene de la TRES o menos pronunciado del lóbulo de la oreja, y durante el período prodromico el síntoma precoz indicado por RILLIET y confirmado por PFLUGER, de los tres puntos dolorosos a la presión, patognomónicos, que están situados 1.º, en la articulación temporo-maxilar; 2.º, en la región por detrás del ángulo de la mandíbula y debajo de la apófisis mastoideas y 3.º en la región de la glándula maxilar.

El pronóstico es generalmente favorable.

Como en la generalidad de los casos de la parotiditis presenta la sintomatología del Mercurius, por cuya razón, muchos homeópatas lo consideran como un específico para dicha enfermedad, lo que es un grave error, ya que pudiera suceder que algunas veces no está indicado y las consecuencias son las de hacer sufrir más al paciente innecesariamente.

Le recomendamos, pues, mucho estudio de nuestra Materia Médica a todo aquel que se dedique a estudiar el difícil arte de la medicina homeopática, para que se ajuste, lo más que le sea posible, a aplicar la maravillosa ley del SIMILIA SIMILIBUS CURANTUR.

DR. MEDINA

Sastrería CUADRA, 125 vrs. al Oeste del Templo Bíblico. Visítela y quedará satisfecho.

Imprenta San José

Maderas CORTES, le ofrece puertas, ventanas y toda clase de maderas elaborada a precios favorables, 150 vrs. O de los Mercaditos de Plaza Víquez, - H. Cortés R

Profesora Rosalina Montero

Garage Ruiz-Tel. 5020

Caridad de Palomar

Hilda Feimilber

Imprenta Cartín

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudarle al Director de este periódico, con una contribución mensual para editar su periódico EL GUANACASTE, en vista de su mal estado de salud, pues sufre de parálisis general progresiva y sus deseos de trabajar para ganarse el sustento de los suyos.

FRANCISCO CASCANTE
Palpería «La Tranquilidad»

EL ERIAL
Compra y Venta de
Libros
Paseo de los Estudiantes

FABRICA DE CAFE LA C. RICA

Bresciani y Polini

MODAS LIÑA

Fernando Herrera

Dr. Francisco Vargas V.

RAMON GUTIERREZ

SAIDA DE LEANDRO

Benito Mayorga R. Librería

RODRIGO PADILLA (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes

RAMON PENA
Cantina LA ONDINA

Consultorio Optico
RIVERA

Despacho de Recetas
Teléfono 3347

Tintorería Alemana
Calle 3ª Avenida 8 y 10

Conchita de Leandro

Ofelia de Jiménez

Julia vda. de Bonilla

Doctor

José María Velázquez

Costa Rica Souvenir Ltda.,
Avenida Central, Tel. 5312

Mueblería Carlos Castellón R.
50 vs N. Liceo de C. Rica
Tel 1308. Espera sus órdenes.

Botica de Homeopatía, costado
Sur de la Merced

Zapatería Robleto. Adquiera
aquí su calzado fino, bueno
y barato, 25 vs. N. Nuevo
Lira.

Dra. Hilda Acuña A. Calle 7,
Avs. Fernández Güell - 2

Odilie de Alvarado

Pedro Siles
Sastrería Ltda.

Sastrería Ricardo Villalobos.
Calle 7. Av. 8

Sastrería Alberto Minto
Calle 7, Av. 8

EBANISTERIA Mario Ramírez Saizar
Avs. 2-4 Calle 7-

Tienda "La Violeta" de Elida
de Zúñiga

Laboratorios del FRESCOSAL
Guillermo Grillo O. y
María Elena Grillo

Sastrería Antonio Hernández
C. 50. vs. N. Plaza Víquez,
Paseo de los Estudiantes, le
hace su mejor traje.

Anexo Hotel Castilla: cuartos cómodos y bien ventilados, buena comida a precios módicos, 150 vs. Norte Mercado Central.

"Bazar Margarita", 150 vs. Sur Botica Oreamuno en Barrio La Cruz. Se forran botones, hebillas, con pín y sin pín, se ponen ojetes, encajes, Fantasía. Ropa para niños, cuadros y marcos.

Carlos M.ª Gómez G., Ing.º
Topógrafo. Oficina altos
Edificio Herdocia.

Haydée Madrigal S.

Damilo Hernández

Teodora de Matamoros

Enrique Villalobos

Elias Bolaños B.

Fernando Leal C.

TRAJES CONDE
Teléfono 5474

SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
50 vs. Norte del Instituto
Nacional de Seguros- Ap. 2607

RUDGE

La mejor Bicicleta de Gran Bretaña

Más fuerte...

Más liviana...

Más elegante...

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Agencia de Bicicletas RUDGE

Paseo de los Estudiantes - San José

Teléfono 5754 = Apartado 1798

«Siempre adelante»

AQUI ESTA... A SUS ORDENES

Mañana — Tarde — Noche y Por Correo

Un magnífico Curso de Contabilidad para hacer de Ud. un profesional competente.

- 1.—El alumno comienza a efectuar, como si estuviera empleado, operaciones y asientos en los libros, inmediatamente.
- 2.—Recibe una atención personalizada y lecciones frecuentes y apropiadas, con ejercicios variados e interesantes.
- 3.—Se da especial énfasis a los principios de la contabilidad y a los principios a seguir en cada caso.
- 4.—Entrena al alumno en el examen de la evidencia (análisis de las transacciones) y en la interpretación de la información financiera, para adaptarlos a la rutina contable.
- 5.—Usamos textos correlacionados de Teneduría de Libros, Contabilidad y Auditoría, siguiendo una secuencia lógica y ascendente.
- 6.—Hemos suprimido todo lo que sale sobrando, como son las introducciones históricas y filosóficas, que cansan al estudiante.
- 7.—Sistema de problemas escritos, que ahorra tiempo enorme a los alumnos y les permite avanzar rápidamente.

LECCIONES EN LA ESCUELA O EN SU PROPIA CASA
(POR MEDIO DEL CORREO)

Escuela de Comercio Castro Carazo

Calle 7 Sur N° 39—25 vrs. Sur del «Balcón de Europa»
(Apartado 1900 — SAN JOSE)

Bagaces a punto de...

Viene de la Primera Página

y como las elecciones están aún muy lejos de efectuarse, se paralizará totalmente el progreso de aquel pueblo, y esto sería una verdadera injusticia la que se cometería contra un pueblo que actualmente tiene varios asuntos pendientes que resolver con sus municipios y que son de vital importancia para los habitantes de Bagaces.

¿Cuál será la mejor solución para resolver equitativamente este problema sin perjudicar los habitantes de Bagaces? A nuestro juicio, lo más beneficioso para todos ellos, lo que tienen que hacer, si a bien lo tienen, estos municipios, es ponerse la mano en el corazón y preguntarle a solas a su conciencia si han cometido la falta que se les imputa y si después del soliloquio llegan a la conclusión de que ambos bandos tienen tejado de vidrio, lo mejor sería que ninguno lance piedras al ve-

cino, porque es seguro que rebotará la piedra lanzada y romperá los vidrios de su propia casa.

La acusación sería hasta justificable, si uno de los bandos no tuviera tejado de vidrio, porque entonces sí, los que se quedaban gobernarían en la Municipalidad, pero este no es el caso, que comentamos, sino que como decimos atrás, los Municipales de ambos bandos han cometido faltas cuyas sanciones son la pérdida de su credencial de Municipio.

Como se vé, el problema que se le ha presentado a Bagaces es sumamente serio y solo el concurso de sus buenos hijos lo puede resolver, influyendo en el ánimo de quien tenga la intención de poner la denuncia ante los poderes públicos, de que no lo haga, y si ya lo hizo, que retire la acusación, evitando con esta actitud noble y caballerosa,

CON PIMIENTA

Don Rafael A. Rodríguez como no es técnico en la magia de los números, dijo desde las columnas de «La Nación» defendiéndose del columnista de «La Columna»: «Actualmente tengo 109 agencias en toda la república, aparte de los que me toman las dos distribuidoras de la capital, en quienes sí he encontrado apoyo y simpatía; y poco a poco he podido ir ganando el favor del público hasta el extremo, de que el tiraje suma ya una apreciable cantidad, «el mayor tiraje me bajará el costo por ejemplar», etc. Este mismo argumento lo esgrimió el técnico en la magia de los números del periódico «La Nación», con la diferencia de que don Armando dice que a mayor producción del tiraje menor costo del ejemplar, es decir, anuncia una progresión aritmética inversamente proporcional; en cambio, el Sr. Bonilla sostiene que a mayor número de ejemplares de «La Nación» se aumenta el costo de producción y ¡Zás! el aumento se hizo efectivo

de ₡ 0.50 pulgada por columna. Una progresión aritmética, directamente proporcional.

¿Cuál de los dos tendrá la razón? Quien nos resuelva este problema de altas matemáticas, le regalamos ₡ 5.00 que dejamos depositados en la redacción de este periódico.

KUKUFATE

INTERESANTE NOVELA

«El Despertar del Corazón» por Concordia Morrel, es una magnífica novela que hará época en la serie de espléndidas crónicas de la fantasía que desde hace muchos años atrás viene publicando PARA TI. El interés que vibra ya en los primeros capítulos no decae un sólo instante a lo largo de su desarrollo humano, lógico y emocional.

Estamos seguros de que esta novela llegará al alma de los lectores de PARA TI.

No está de más decir que los cuentos, las modas y los tejidos que adornan esta publicación, constituyen el éxito que siempre tiene esta revista.

La Casa New York

— DE —

Valentín Fonseca

Tiene para Ud. caballero que le gusta vestir con elegancia, su traje y su calzado de Corte y Hechura

➡ PERFECTOS
Ordénelos al Teléfono

3008

o escriba al Apartado

1350

represallas, cuyas consecuencias las sufrirán todos los bagaceños por igual.